



「早し良し ちょうどよしは危うし 遅し悪し」 ～何事も計画的に進めよう！～

まもなく1学期が終わります。7月21日(水)から8月31日(火)まで42日間の夏休みになります。42日間の夏休みを生かして、どのように過ごすかは皆さんのがけ次第です。

「早し良し ちょうどよしは危うし 遅し悪し」という言葉があります。この言葉は、明治から大正にかけて活躍した政治家 後藤新平の言葉だと言われています。その意味は、「物事にとりかかるときは早めにとりかかるのが良い。期日や期限などを考えてちょうどよいタイミングにとりかかろうとするとちょっとしたアクシデントで計画や提出物ができなくなってしまう恐れがある。期日や期限に直前に気付き慌てて物事にとりかかるのはよくないことだ。」ということだと思います。

42日間の夏休み、ものすごく長く感じますが、思いのほか早く過ぎてしまうものです。計画的に時間を使わないと2学期になってから「あれもこれも夏休み中にやっておけば・・・」という後悔の思いをもつことになるかもしれません。

今年の夏休みは、「早し良し」で何事にも早めに計画的に取り組み、充実した夏休みを過ごしてください。9月1日の2学期の始業式に一回り成長した皆さんに登校してくれることを期待しています。
(校長 野口 正樹)

<令和3年度の学校教育努力目標について>

名古屋市の学校教育努力目標「なかまと学び 夢を創る」を受け、本校の教育活動をより効果的に達成するために、生徒及び地域の実態を踏まえ、以下のような学校教育努力目標を設定いたしました。

○ 主題的に行動し、何事にも粘り強く取り組む城中生

◇学校教育努力目標の具現化に向けて

[学習面]

興味・関心のある事がらの中から、自ら取り組みたいと思うテーマを基に探究する課題研究や、教科や道徳などの授業における豊かな体験を通して、何事にもひるまずくじけず、粘り強く主体的に学習に取り組む態度の育成を図っていきます。

[特活面]

生徒会活動や行事において、仲間と互いのよさを認め合い、よりよいものを創りだそうとする中で、その過程で生じる課題にひるまずくじけず、粘り強く乗り越えることができる生徒の育成を図っていきます。

[生活面]

日々の学校生活において、心開き心通わす人間関係づくりを通して、自らを律し他のよさを認め、思いやることのできる生徒の育成を図っていきます。



◇具現化に向けての主な手立て

- ・「なかまなビジョン」※を視野に入れた主体的な学び、対話的な学び、深い学びを実現していきます。
- ・文科省の「GIGAスクール構想」において、創造性を育む学びを表現するためにタブレットやデジタル教科書等のICTを活用した個別最適化された主体的な学びを進めていきます。
- ・生徒会活動、学年・学校行事、キャリア教育など特別活動面での豊かな体験の充実を図ります。
- ・「質素・清潔・上品」を学校生活のモットーとし、あいさつ運動や各種ボランティア活動などの生活面での豊かな体験の充実を進めていきます。

※「なかまなビジョン」とは、生徒が学習に意欲的に取り組むことができるようにするためのなごやの授業づくりの重点です。

<令和3年度 憲法週間広報行事～家庭裁判所裁判官によるリモート授業～>

名古屋高等裁判所・名古屋地方裁判所の依頼で、5月28日(金)6限、3年1組の社会科の授業で、タブレットパソコンを活用して、名古屋家庭裁判所の裁判官によるzoomを使ったリモートでの出前授業を行いました。

授業では、法服を着た裁判官から、少年事件を中心に家庭裁判所の役割について説明を聞いた、自転車による交通事故や、SNSでは悪ふざけであっても投稿内容によっては加害者になる場合があることなど、中学生でも身近におこりうる事例が紹介されました。

リモートによる授業ではありましたが、現役の裁判官に直接、話を聞く機会を得たことは生徒たちにとっては貴重な経験であったと思います。

生徒からは、裁判官に次のような質問が出されました。

- ◆自分がした判断で他人の人生が変わってしまうかもしれないことについてどのように考えていますか。
- ◆車から物を落とすのは犯罪ですか。
- ◆SNSに掲載されている有名人の写真を加工してアップするのは犯罪ですか。
- ◆オンラインゲームでの「荒らし」行為は犯罪ですか。



【裁判官によるリモート授業】

<ICT環境整備先行導入校の授業公開を行いました>

文科省のGIGAスクール構想の実現に向けて、本校はICT環境整備先行導入校として生徒1人・1台のタブレットパソコンが昨年度の3学期から配置され、授業での活用を徐々に始めています。

7月14日(水)の6限に行った2年1組の社会科の授業(担当:七里光平先生)を名古屋市教育センターから動画撮影し、教育センターの学校・園向けデータライブラリーに掲載したいとの依頼がありました。閲覧期間は4週間、閲覧は、名古屋市立の学校・園のみが可能です。

授業では、日本の地理のまとめ学習における調べ学習を行い「ロイロノート」というソフトを使って、タブレット上で調べたことを発表し、意見交換を行いました。生徒はタブレットを使いこなし、効率よく学習を進めることができました。

なお、同日行った5限の2年2組の国語の授業(担当:原田三咲先生)、6限の10・11組の授業(担当:平林健弘先生)でもタブレットパソコンを使った授業を行い、教育センターの指導主事が参観をしました。2学期以降、さらにタブレットパソコンの活用を図っていく予定です。



【「ロイロノート」使っての意見交換】

◇今後の主な行事予定(1学期終業式から9月末まで)

- 7/20(火) 終業式
- 21(月)～8/31(火) 夏季休業
- 8/9(月)～13(金) 学校閉校日
- 8/24(火) 全校出校日
- 9/1(水) 始業式、避難訓練※
- 2(木) 3年学力診断テスト
- 6(月) 課題研究発表会(1～3限)
- 7(火) 課題研究作品展(保護者見学 13:30～19:30)
- 8(水) 課題研究作品展(保護者見学 9:00～18:30)
- 15(水)～17(金) 3年修学旅行(主に北陸方面)
- 16(木) 2年校外学習(三重県民の森・グリーンランドあさけ)
1年校外学習(リトルワールド)
- 21(火) 後期生徒会立会演説会



<避難訓練について>

例年、9/1の始業式に、5月に調査しました「震度5強以上の大地震が起きた場合の引き取り方法調査」に基づいた引き取り訓練を実施していますが、田代小、見付小と調整の結果、コロナウィルス感染症拡大に配慮し、昨年度に引き続き実施を見送ることといたしました。

本校では避難訓練を行いますので、ご承知ください。

<部活動のお知らせ>

緊急事態宣言期間及びまん延防止等重点措置期間の土日の練習試合、合同練習は午前または、午後のみとしていましたが、重点措置の解除に伴い、終日行うこともありますのでご承知ください。